

La Scuola Italiana Alcide de Gasperi

se consolida formando ciudadanos para el siglo XXI



El establecimiento enseña a serenenses y descendientes de italianos con énfasis en una educación integral, multicultural y trilingüe.

lograr en plenitud los objetivos trazados".

La formación integral de quienes conforman la comunidad educativa de la Scuola, en las dimensiones del saber conocer, del saber hacer y el saber ser, representan directrices y acciones del plan institucional que fomentan el desarrollo en las letras, las ciencias, las artes, el deporte y la formación ética y moral. Su calidad educativa se desarrolla de acuerdo a estándares chilenos e italianos, al dominio

y certificación del italiano e inglés y al desarrollo de las habilidades del siglo XXI que constituyen el andamiaje del currículum escolar, a través de las denominadas 4C: pensamiento crítico, creatividad, comunicación y colaboración.

En cuanto a sus logros académicos, en el año 2017 se inaugura el complejo de laboratorios de ciencias "Galileo Galilei" que cuenta con laboratorios de física, química, biología, ciencias naturales, matemáticas y robóticas. Además de los destacados puntajes alcanzados por sus estudiantes en las pruebas del sistema de medición de la calidad de la educación SIMCE, la Scuola se ha ubicado entre los colegios con los más altos puntajes en las pruebas de acceso a la Educación Superior PAES, entre ellos puntajes máximos nacionales.

Es significativo valorar el reconocimiento del Ministerio de Educación y Mérito italiano a la Scuola con el otorgamiento del Decreto de Paridad Escolar, en cuanto a ser reconocida como una Scuola Italiana en Chile que rinde cuenta del desarrollo de los programas de estudios italianos integrados con los propios de nuestro país, ampliando y enriqueciendo las oportunidades formativas y de aprendizaje de sus estudiantes, de acuerdo a los estándares italianos y chilenos.

Sin duda uno de los ejes alrededor del cual gira la colectividad italiana en la ciudad de La Serena, es la Scuola italiana Alcide de Gasperi. Esta institución ubicada en Avenida El Santo, se fundó en 1991 y constituye un símbolo de la herencia italiana en la ciudad. Fundada por inmigrantes italianos, se enfoca en la enseñanza del idioma italiano y la promoción de la cultura italiana entre la comunidad local. La Scuola mantiene la visión de los emigrantes trentinos que llegaron al puerto de Coquimbo en los años 1951 y 1952, de ofrecer a sus descendientes y a quienes sin tener origen italiano valoren el aporte cultural italiano y la formación de acuerdo a los estándares educativos europeos. Según nos comenta su rector, el profesor Carlos Slomp; "actualmente 761 estudiantes desde la Educación Parvularia a la Enseñanza Media se forman integralmente en un ambiente bicultural y trilingüe en el idioma español, italiano e inglés, dando testimonio de los valores degasperianos de honestidad, perseverancia y solidaridad, legados por el eximio estadista de origen trentino que distingue con su nombre a la Scuola con su motivadora expresión "Fate il vostro dovere a qualsunque costo", lo cual significa; cumplan con vuestro deber a cualquier costo de sacrificio y entrega hasta



Los logros a nivel nacional se proyectan también a nivel europeo ya que los estudiantes pueden dar las pruebas de ingreso al Politécnico de Torino, la Universidad de Bologna y la Universidad de Trento, permitiendo a los alumnos y las alumnas cursar estudios de pregrado y postgrado en Universidades Italianas.

Para Fiorella Innocenti, periodista y egresada del establecimiento en el año 2008; "la Scuola tiene para mí los valores de la comunidad italiana como la familiaridad, el deporte, la celebración, el goce, la cultura y las celebraciones. Tengo muchos gratos recuerdos como la gira de estudios que nos permitió conectarnos con las raíces y de dónde venían nuestros abuelos; son los valores que quiero inculcar a mis hijos y aunque estemos lejos, nos seguimos sintiendo cerca gracias a



"los valores que nos inculcaron".

Otro punto a destacar del establecimiento educacional, son las actividades deportivas que incluyen actividades recreativas

y culturales en giras de estudios en cuarto básico a Santiago, Valparaíso y Viña del Mar; a Nevados de Chillán en sexto básico; a Mendoza, Argentina, en

octavo básico; y la gira de estudios a Italia en tercero medio, con la contribución del pasaje aéreo por parte de la Scuola, para visitar el país europeo durante veinte días.

La Scuola se reconoce en su misión de promover y cultivar los valores y tradiciones que nos legaron los emigrantes italianos que hace 74 años partieron desde los Alpes Trentinos a La Serena y Coquimbo. Hoy en una valiosa integración de quienes son descendientes de italiano y de quienes sin tener dicho origen valoran y aprecian los valores del trabajo, la familia y la fe como pilares formativos cultivados con la riqueza de la lengua y la cultura italiana. Aprenden la lengua italiana y la cultura de los clásicos Dante Alighieri, Giacomo Leopardi, Francesco Petrarca, Micheangelo, Leonardo da Vinci, Giuseppe Verdi, Maria Montessori, Anna Magnani, y Grazia Deledda.